

EL CORREO

Año XVII

MADRID
Martes 18 de Febrero de 1898

Núm. 5.778

Las inscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 4 pesetas anuales. Provincias, pesetas 5. Arincastro en la Administración, y 5.50 por giro y comisionado. Portugal, 6 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 12, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 CENTIMOS de posca.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comisionados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales.—Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO, calle de San Marcos, 20, 22 y 24, bajo.

La gran cuestión.

Nos referimos a la de disolución de Cortes, que es, en estos momentos, la cuestión que fija preferentemente los ánimos. Y eso que se ha trabajado lo que no es decir por empequeñecerla y por facilitarla! Al fin la razón se ha abierto paso, y al asunto se le presta la importancia que le corresponde.

Vamos a reproducir de varios colegas lo que dicen de más importante.

El Día:
«El primer efecto de los banios del general Weyler es la desaparición de las secciones ó colegios rurales de las tres jurisdicciones mencionadas. Anteriormente preguntábamos al habido censo electoral en Cuba. Hoy se ha de preguntar si, no habiendo censo electoral, y sin las naturales secciones electorales, es posible que haya elecciones. Variar ahora la demarcación de las secciones no es posible; se ha de hacer por medio de una ley, según previno el art. 4.º del vigente decreto de Diciembre de 1892, al cual se refiere precisamente la ley de aplazamiento de elecciones municipales y provinciales en Cuba y Puerto-Rico.»

El Globo:
«Ya parece que el gobierno tiene el tren electoral preparado. Antes de que salga de la estación conviene advertirle una vez más que la línea no está segura; algunos puentes se encuentran resesentidos; varios trozos de vía halláanse interceptados; los túneles carecen de vigilancia... Todo inútil! El jefe se obstina en arrancar. Para la próxima estación le auguramos el desastre.»

El Tiempo:
«Nunca tal vez en la historia contemporánea de España se han presentado momentos tan difíciles y preñados de obscuridades y peligros.»

Se trata de consultar á la opinión pública, por medio de los comicios, en ocasión bien extraordinaria.

Una insurrección separatista en Cuba, latiendo y ensañándose en toda la extensión de la isla, que ocupa á cerca de 200.000 soldados y voluntarios españoles, y nos obliga á gastar sumas considerables que perturbarán mañana la ordenada marcha económica de los presupuestos de la colonia y la metrópoli.

Un plan de campaña que tiene, con el justo rigor de las exigencias de la guerra, suspensas las garantías constitucionales del país, despoblados los campos, dispuestos á funcionar los Consejos de guerra.

Un estado de opinión en el extranjero, donde se ha hecho creer que el fundamento de la revuelta separatista se debe á la falsa idea de que España no ha aplicado un régimen justo y sincero en la política y administración de aquella isla, ni en las elecciones, ni en materia arancelaria.

Una angustia creciente en toda la Península, donde no hay ciudad, villa ni aldea que no floren por algún ausente ó muerto en los campos de Cuba.

No es necesario apuntar más que lo dicho para comprender la preocupación general en estos momentos á punto de resolución.»

El Herald:
Habla también *El Tiempo* en el artículo precedente, de otro que anoche publicó el *Herald*, del cual puede formarse idea por estos párrafos:

«Tenía M. Guizot instrucción vastísima y debe considerarse como uno de los mejores escritores de Francia. Pero al lado de esas brillantes cualidades, y estrechamente unidas á ellas, poseía defectos que fueron causa de su fracaso como político, y lo que es peor aun, de la caída de Luis Felipe.»

Por su origen humilde, rayando casi con la pobreza; por su ambición desmedida; por el orgullo sifónico y una confianza ciega en sus capacidades, Guizot se divorció de las masas, y sus ideas, puramente abstractas, no recibieron nunca la dulce expansión del aura popular.

Guizot quiso contener el torrente. Se negó á toda concesión; se mostró despreciativo, altanero, provocador, y el primer ministro continuaba desde los periódicos adictos y desde la tribuna los pomposos elogios de su persona y de su gobierno.»

El Liberal:
Continúa publicando deconas literarias, y apenas si se ocupa de política hecho tiempo.

El Imparcial:
«Las observaciones del Sr. Sagasta, fundadas por esta vez, no en habilidades, sino en el examen de los hechos, que cada español puede comprobar por sí mismo, han ganado la opinión, no ya de los liberales, porque tal conquista la tendría siempre asegurada el jefe, sino también de aquellos elementos sociales ajenos á los partidos políticos.»

Por la inmensa mayoría de las gentes se considera la disolución de las Cortes en las actuales circunstancias como un acto de temeridad.

Todo, pues, concurre á que la razón serena rechace la solución que los ministeriales presentan como segura y casi fatal en breve plazo. De aquí la incredulidad invencible que se ha apoderado del ánimo de las gentes. Mientras más se medita sobre ella, más absurda parece tal solución.

No en nuestra opinión, sino en la de todos los hombres que piensan por encima de las conveniencias del momento, este es un problema de una gravedad incalculable, y

el meterlo á barato sería un delito de lesa nación.»

Carta de Barcelona

Carlistas y conservadores.
Pacto con el gobierno.

No hace muchos días que el *Diario de Barcelona* publicó un suelto de gaceta en el cual se decía que el partido gobernante se había cogitado con el partido carlista para las próximas elecciones, y como es consiguiente, se celebraría de una manera durísima tal unión.

La especie pareció tan monstruosa, que nadie dió crédito á ella; pero fuerza ha sido rendirse á la evidencia; bien enterado estaba el Sr. Mañé de los trabajos que se hacían, pues hoy están del todo ultimados. Se sabe de una manera positiva que el gobierno ha ofrecido á los carlistas apoyo en varios distritos, de modo que en el próximo Congreso forme un grupo de 25 á 30 diputados, y á más seis senadores. A cambio los carlistas prestarán su concurso á los candidatos adictos en los distritos que se les designe.

En Cataluña se ceden cinco distritos, y son: Castellterrol y Vich, ó bien Igualada, en la provincia de Barcelona; Gaudesa en la provincia de Tarragona; en la de Gerona Olot, y Las Borjas en la de Lérida, y á más una senadoría en la provincia de Gerona.

Excepto el distrito de Las Borjas, los demás tienen ya candidato designado y aceptado por el gobierno, y son respectivamente los Sres. Fortuny, D. José de España, don Emilia Stears, un señor Irigaray, y para senador D. Luis María de Llanera.

La noticia de tal combinación, que ya ha circulado bastante, ha causado verdadera alarma y nadie se explica lo que se haya propuesto el Sr. Cánovas con semejantes y tan raras, y por ende tan peligrosas combinaciones. ¿Qué ventajas le reporta al partido conservador tal unión?

Sacar el número de diputados que quiera y los que quiera; pues bien sabido es que el cuerpo electoral no toma la menor parte en las elecciones, estando como está, y cada día más, el país aljao de la villa política; y siendo esto innegable, ¿qué necesidad tiene el partido gobernante del apoyo del partido carlista?

Y en cambio, ¿qué fuerza no le da el partido conservador al carlista con el apoyo ministerial, y que ha de utilizar como es su objeto en daño de las instituciones y de la libertad?

Más que en otras provincias lo tiene para las de Cataluña lo que está pasando, ya que siempre ha sido país abonado para las guerras civiles, las primeras en levantar partidas y las últimas en que se restableciera la paz, de ahí que al ver la organización que de algún tiempo á esta parte se da al partido carlista y el prestigio que alcanzará con su núcleo de diputados.

La gente, con sobrada razón, se alarma, que bien recientes están los tristes recuerdos de la pasada lucha, no se olvidará fácilmente los fusilamientos de los voluntarios en Besalú y Cardener, la horrible matanza de los infelices soldados y carabineros de la columna del señor general Nouvilas, los horrores de Granollers y Barga y tantos otros sucesos como se presenciaron.

Me ha movido, señor director, á enviarle estos datos y estas consideraciones, la lectura de un artículo, tan corto como expresivo, y que ha sido muy elogiado, que publicó el periódico de su digna dirección en uno de sus últimos números.

En él se lamenta la división y rápido aniquilamiento de los partidos monárquicos y dinásticos, y se censura la conducta que vienen siguiendo ciertos periódicos ministeriales que, por razones que no se comprenden, procuran ahondar estas divisiones.

En lo que se dice en este escrito debía inspirarse el gobierno: esta debería ser su labor, suavizar asperezas, procurar la posible inteligencia entre los partidos que han de turnar en el poder; así es como se daría fuerza á la Monarquía, y se aseguraría el orden y la paz, que es hoy por hoy casi lo único que el país desea y pide, y no amenazar perturbarla, dando apoyo y fuerza desde las alturas del poder á un partido que tanta sangre ha costado á la patria.—X.

Barcelona 15 Febrero 1898.

EL BÓLIDO.

Opinion del meteorólogo francés Meunier.

Los periódicos franceses han dedicado bastante espacio á la resena y la explicación científica del fenómeno meteorológico ocurrido hace pocos días, y del cual casi no se acuerdan ya los madrileños.

«No he podido—dijo éste al periodista—reunir todavía los datos necesarios para formar idea exacta y completa del fenómeno; pero por las noticias que tengo, induzco que no debe haber presentado caracteres singulares. Como particularidad, solo advierto el gran número de accidentes personales que ha causado en Madrid, debidos á la emoción y al susto producidos.»

dad de definir los dos términos: bólide y meteorito ó aerólito.

—Eso es tanto más necesario cuanto que el vulgo suele confundir los dos vocablos. Bólide es el fenómeno luminoso que aparece antes de la explosión. Meteorito es el objeto, piedra ó bloque de hierro, que cae al suelo. Casi siempre el bólide es un globo de fuego, cuya luz, cuando la aparición se verifica en una noche sin nubes, es más intensa que la de la luna llena. A veces el globo de fuego no aparece claramente; esto sucede cuando el fenómeno es diurno.

—¿En qué se diferencian los bóldes de las estrellas fugaces?
—Los dos fenómenos tienen indudable analogía; pero sería grave error confundirlos. La caída de un bólide va siempre acompañada de un ruido atronador, que no producen las estrellas fugaces. Estas son puramente bóldes no.

—¿Y cuál es la causa del ruido que anuncia á los mortales la llegada del huésped cósmico?
—Hea aquí. Los bóldes llevan una velocidad, de la cual no podemos formaros idea, porque nos faltan medios de comparación. Una bala de cañon puede recorrer 500 metros en un segundo; un bólide, según los datos más precisos, recorre 30.000 ó 40.000 metros en el mismo tiempo. Es una velocidad solo comparable á la de los planetas en sus órbitas.

El bólide penetra violentamente en nuestra atmósfera como una bala gigantesca, separando las capas de aire y dejando tras de sí un vacío. El ruido que oímos es producido por el aire que va súbitamente á ocupar su sitio precipitándose en el espacio que antes abandonara, impulsado por el meteorito. Sucede, pues, lo mismo que cuando en las experiencias de física, se deja entrar de pronto el aire en un recipiente donde antes se había hecho el vacío.

El ruido del bólide se produce en las regiones de la atmósfera, donde el aire está muy enrarecido y no se presta á la rápida propagación del sonido. Según parece, la comoción del bólide de Madrid se ha sentido en Zaragoza á 341 kilómetros de aquella capital. Esta no tiene nada de extraño. En 1864 se oyó cerca de París el ruido de un bólide que cayó en Orgeuil. Este bólide se produjo á 90 kilómetros de altura, mientras que el de Madrid cayó á 24 kilómetros sobre la superficie terrestre.

Al bólide propiamente dicho sigue la lluvia de piedras, objetos que caen del cielo, que han sido denominados aerólitos, piedras de fuego, piedras de trueno, ceramitas, piedras bolídianas, uranólitos, meteorólitos, etc., y que es mejor llamar meteoritos porque no siempre son piedras. Algunas veces son bloques de hierro. Sabido es que en los Estados-Unidos trató en cierta ocasión el gobierno de procesar á un propietario místico por haber importado del cielo en su finca un bloque de hierro.... sin pagar los derechos de aduanas.

—Pasemos, si Vd. quiere, del cómo al por qué.
—La causa del fenómeno? Si aplicamos al estudio de la geología cósmica los procedimientos que Cuvier ha seguido en el estudio de ciertos animales que existieron y ya no existen, y tratamos de reconstituir, mediante los fragmentos que caen del cielo el globo al cual han pertenecido, no podremos menos de reconocer que dicho globo ha sufrido fenómenos geológicos semejantes á los producidos sobre la tierra. Los meteoritos son productos de la disgregación espontánea de uno ó varios cuerpos celestes.

Los fragmentos dotados de la velocidad inicial de aquellos cuerpos, circulan en el espacio. De vez en cuando algunos encuentran á la Tierra y caen en ella.

—¿Y la causa de esa disgregación?
—La pérdida progresiva del calor inicial. El calor del sol no pasa de la superficie de los globos, y no puede, por tanto, compensar aquella pérdida. Los globos se enfrían gradualmente y se disgregan. Los mares desaparecen bebidos por el sol. La atmósfera y la vida desaparecen también hasta que el globo mismo llega al fenómeno de su decrepitud, y se pudre como un cadáver.

Los meteoritos son, pues, las cenizas de los globos apagados y enfriados.

—¿Y nuestra vieja tierra?
—También se enfriará, y de ella saldrán en su día meteoritos que caerán sobre otros globos ya existentes ó que se forman más adelante.

LA CRISIS FRANCESA.

París 18.—El conflicto entre las dos Cámaras continúa en pie, sin que hayan dado resultado alguna las gestiones que se han hecho encaminadas á conjurarle.

El presidente del Consejo de ministros, Sr. Bourgeois, está resuelto á no sacrificar á ninguno de sus compañeros.

Varios periódicos monárquicos indican que la situación es tan violenta, que no puede resolverse más que por actos revolucionarios. Añaden que no hay otro dilema que la disolución de la Cámara ó un golpe de Estado. Sin embargo, algunos confían en que el Senado no prolongará su resistencia después de que la Cámara de diputados, en la sesión de pasado mañana, dé un nuevo voto de confianza al gabinete. Los radicales y socialistas aconsejan á éste que se mantenga unido y que no dimita de ningún modo ante la actitud reaccionaria adoptada por la alta Cámara.

El medio de resolver el conflicto, según indican algunos periódicos, sería la retirada del ministro de Justicia, Sr. Ricard; pero los demás ministros han declarado que se hallan resueltos á hacer causa común con su compañero.

Observan algunos que si este ministerio sucumbiese, dado el antagonismo que existe entre las dos Cámaras, sucedería que cualquier gabinete que tuviese mayoría en

el Senado carecería de ella en la Cámara ó viceversa.

La situación se juzga grave por todo el mundo, sin que se conozca la opinión del presidente de la República sobre el particular.—Fabra.

NOTICIAS DE SOCIEDAD.

Salón aristocrático.

Muy grata y duradera memoria conservarán del baile dado anoche por los marqueses de la Romana, cuantos á él tuvieron la dicha de concurrir.

A las once hicieron su entrada en los salones SS. AA. las infantas doña Isabel y doña Eulalia, acompañadas de sus damas las Marquesas de Najera y de Potestad Fernari.

La primera de las augustas damas llevaba el pelo empolvado, plumas negras y brillantes en la cabeza; orla su garganta con tres hilos de hermosos solitarios y vestía lindo traje de raso blanco, con el borde de la falda rodeado de pensamientos.

La infanta doña Eulalia lucía el traje de cristal que le regalaron en la Exposición de Chicago; es de elegantísima sencillez y tiene el brillo del *movré*; su rubia cabellera está peinada con la clásica sencillez de la Venus de Médicis y recogida por artística diadema; en la garganta luce collar de perlas con pasadores de brillantes.

Organizase en seguida el rigodon de honor, que bailan: S. A. la Infanta doña Isabel con el duque de Sotomayor; S. A. la Infanta doña Eulalia con el marqués de la Romana; la marquesa de la Romana con el embajador de Alemania, y la condesa de Iena-Ramiro con el embajador de Italia.

Terminado el rigodon, hizo su entrada en el salón de baile, á los acordes de la orquesta, una numerosa comparsa que, después de hacer cortés reverencia ante las dos augustas damas, organizó una animada *quadrille*.

Figuraba en primera línea la marquesa de Santa Cristina, que en su artístico tocado copió las elegancias de María Antonieta: tules y brillantes en el sombrero, que formaba un marco á su fino rostro; bucles empolvados cayendo sobre la espalda y el cuello y joyas suntuosas que heredó de su abuela doña Cristina de Borbon, completaban el elegante atavío de la noble dama.

La cabellera rubia de la marquesa de Bollaños des parecía bajo la empolvada peluca y el sombrero coronado de rosas como la princesa de Lamballe; la marquesa de Irujo no se había limitado á la cabeza, sino que el adorno de ésta, de color turquesa, armonizaba también con el elegantísimo traje; representaba una dama rusa de fines del siglo pasado, y estaba bellísima; la señorita Candelaria Barrenechea estaba admirablemente vestida, y en el penacho de terciopelo rosa con perlas y en el penacho de blancas plumas que adornaban su cabeza, recordaba las elegancias del primer Imperio.

La señorita Nadine Radowit vestía traje de la misma época, de gasa rosa con adornos de oro, y recordaba los retratos de la Emperatriz Josefina; la duquesa de Montellano estaba muy bella, y en sus joyas de turquesas y brillantes, en su sombrero orlado de rosas y en la empolvada peluca, recordaba las elegancias de la condesa de Polignac y de las hermosuras que precedieron al derribamiento del infortunado Luis XVI.

Se destacaban también en un pintoresco grupo, la linda señora de Laiglesia, que con tules blancos y negros, bordados de cristal, había formado una preciosa cabeza de Arlequín; de la época de Mad. de Pompadour vestía la gentil Gloria Legua; de segadora vestía la vizcondesa de Torre Luzon, y entre las más notables por su elegancia y por la riqueza de su atavío se contaba la duquesa de Plasencia, cuyo tocado representaba un *vaiet* de la época de Luis XIV; le formaba una gran diadema de plumas blancas, entre las que lucía soberbia colección de esmeraldas, y la cabellera caía en bucles sobre los hombros.

También concurrieron á la fiesta las duquesas de Bailén, Sessa, Sexto y Sotomayor. Marquesas de Acapulco, Monistrol, Almaguer, Casa-Torres, Coquilla, muy elegante con traje color dalia y diadema de brillantes; Guadalupe, Laguna, con magníficas esmeraldas; Miravalles y Somo-saño.

Condesas de Sástago, Sobradriel, Mejorada del Campo, Añover de Turmes, Agrela, San Luis y Seláñi.

Vizcondesa de Frunste, que, como la señorita de Silva, llevaba un lindo tocado del año 80.

La marquesa de San Carlos y su hija la señorita de Quiñones de Leon.

Bronesas de Wedel y Horteig. Señoras y señoritas de Taylor, Wedel, Le Motheux, Escandon, Castro (D. Alejandro), Renziz di Montanaro, Carvajal, Prado, Roman, Pidal, Revillagigedo, Shee y Saavedra, Collantes, viuda de Arco, Fernandez de Heredia, Montalvo, Travesedo, Silva y algunos más.

La dueña de la casa, la marquesa de la Romana, llevaba el pelo empolvado y un traje elegantísimo color de rosa, realzaban su hermosura y su gracia.

Una cena suntuosa y un cotillon, en el que se repartieron preciosos regalos, como sombrillas y abajicos de mucho gusto, fueron el complemento de esta fiesta, por tantos motivos brillante, y de la que los marqueses de la Romana hicieron los honores con amabilidad incomparable.

Otros noticias.
La encantadora hija segada del general Martínez Campos y el primogénito del marqués de Cayo del Rey han empezado á recibir, con motivo de su próximo enlace, muchos y valiosos presentes de sus deudos y amigos.

Anoche no tuvo efecto en casa de la marquesa de Aguiar el anunciado baile de tra-

jes, á causa de la muerte de la viuda de Fontsgud Gargollo; pero sí tendrá lugar esta fiesta el día 6 de Abril próximo, luego de Pascua de Resurrección.

Desde Niza, nada menos, donde reside su ilustre consorte, acompañada por la condesa de Castañeda, ha venido recientemente el duque de Dénia á matar perdices y liebres en su posesión de la Sanea, próxima á Sigüenza.

Diferentes amigos han ido con él, regresando cargado de abundante y magnífico botín.

En fecha inmediata marcharán á otros sotos, y después del 1.º del mes próximo tornará el duque á sus deliciosos cuarteles de invierno, no regresando á Madrid hasta Abril ó Mayo.

MAS DINERO.

Indica *La Correspondencia* que en el primer Consejo que celebren los ministros se volverá á tratar de la cuestión económica y de envío de fondos á Cuba.

Otros dicen que el general Weyer ha pedido con urgencia tres millones de duros.

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

(DESPACHOS OFICIALES.)

Habana 17 (recibido 10.30 noche).—Ayer, por la tarde, regresó á Sancti-Spiritus el batallón Mérida, que condujo convoyes á Tahuaca á Igualza.

Sustuvo fuego los días 11, 12 y 13 en Loma Blanca, desalojando enemigo sus posiciones, haciéndole un muerto y cuatro heridos y tomándole cinco caballos con monturas.

Nuestras tropas tuvieron cuatro heridos. Anoche salió de Jovellanos el comandante militar con 50 hombres de infantería de Marina y 100 de las guerrillas y voluntarios movilizadas, avanzando al amanecer á la partida del Inglesito, acampada en Monte Realengo.

Columna desalojó enemigo del campamento, haciéndole un muerto y cuatro prisioneros, uno de éstos el cabezalla mulato José Gil, apoderándose de una mula, 18 caballos, armas y explosivos.

Al llegar á Cangrañales la sección exploradora de caballería de Pizarro, que se hallaba en Mariamao (Habana), supo su jefe que diez hombres armados iban en dirección á línea San Telmo, y siguió por vanguardia compuesta de un sargento y cuatro hombres; llegaron hasta la casa, al frente de la cual se contuvieron, sufriendo un vivo fuego hasta que llegó el total de la fuerza y desalojó de ella al enemigo. Este tuvo cinco heridos y seis caballos muertos abandonados con monturas, un macho y un cuchillo.—Weyer.

Máximo Gomez y Maceo.—Situación de nuestras tropas.—Persecución del enemigo.
Habana 16.—(Recibido el 17).—Al ministro de la Guerra:

El día 15, á las nueve de la mañana, avisó el general Echagüe que pasaba Máximo Gomez cerca del ingenio Mi Rosa con 1.200 caballos, sin acémilas, cambiando al Occidente de la línea de Batamban, al parecer buscando unirse á Maceo, el cual había atravesado la línea de noche y en grupos hacia Oriente, por encima y por debajo de San Felipe.

Las últimas noticias determinan las posiciones de los dos cabezallas, separados por el ferrocarril de Batamban, hallándose Maceo hacia Santa Catalina, al Sur de Guara, y Gomez al Mediodía de Quivicán.

Estos datos me hacen suponer que el enemigo efectuara su retroceso á Oriente, bordeando la parte conagosa de la provincia de la Habana, y he dispuesto salgan en persecución de Maceo el general Linares con fuerte columna de infantería, caballería y artillería desde San Felipe; el general Aldecoa, desde Calveto, con otra columna de análoga composición; y el general Tort, desde Pozo Redondo, con el batallón de Vergara y fuerzas de caballería y de la Guardia civil.

Por tren mandé al general Echagüe desde San Felipe con dos batallones y dos escuadrones para reunirse en Güines con el coronel Vicuña y el batallón de Saboya.

Fuerzas de la Guardia civil custodian la línea férrea por Guara, Güines, San Nicolás y Palos.

La columna antigua de Canella, al mando interino del coronel D. Juan Hernandez, viene á la Habana y seguirá á situarse en el empalme con la línea de Matanzas.

La columna Molina, desde Alfonso XII, avanza á San Nicolás, y ordeno al general Prats que venga desde Jaguay á Corral Falso, para vigilar el movimiento enemigo.

La columna del teniente coronel Pagliari, de Guardia civil, está preparada en Aguacate.

En Jaraco, una columna de dos compañías de Canarias, con el teniente coronel Rich, para que con aquellos bizarros voluntarios persiga á las partidas locales, y hay otras fuerzas para las inmediaciones de aquella población.

El general Arolas, con las columnas Galbis, teniente coronel Frances (que manda la que llevaba el general Garcia Navarro) y el general Ruiz, que dirige seis escuadrones, van hoy desde Alquizar, por Güira de Melena, en reconocimiento hacia Quivicán.

Río, dejando destacamentos en los puntos principales de la carretera, y disponiendo de la columna de Sánchez Echevarría. - Weyler.

Derrota de Maceo.

Un telegrama recibido a las seis de la mañana de hoy por nuestro colega El Liberal, da cuenta de una brillante victoria de nuestro ejército.

El coronel Segura encontró ayer al mediodía en San Antonio de las Vegas la partida de Maceo y otros cabecillas, entre los cuales se encontraban Miró, Collazo y Castillo.

Atacados valientemente por las fuerzas de dicho coronel, los insurrectos se hicieron fuertes en el sitio llamado Lomas Cuabre.

La resistencia fué brevísima, pues no pudiendo resistir los insurrectos el acertado fuego de cañon y de fusilería de nuestros bravos soldados, se dispersaron, huyendo en varias direcciones.

Dejaron en poder de nuestras tropas 12 muertos, cinco machetes, 71 caballos y muchos pertrechos de guerra.

Se distinguió de una manera notable, en una brillante carga, el segundo escuadrón de caballería de Camajuani, al mando de su bravo coronel Segura.

Al pasar Maceo por el sitio llamado Yapor, en la provincia de la Habana, con solo 50 hombres, uniósele el resto de su fuerza, compuesta de unos 600 hombres.

Sorpresa de un tren.

Otro telegrama de esta madrugada dice que el general Echagüe, que iba en el tren con su brigada, en el sitio llamado Molina, entre Mejena Palenque y la línea férrea de Güines, encontró una gruesa partida. Creyendo los insurrectos que era un tren de mercancías, se vieron desagradablemente sorprendidos, causándose nuestras fuerzas cinco muertos y 12 heridos vivos. El enemigo huyó en el más completo desorden, ante el corte de fuego que se le hizo desde el tren, dejando en su huida varios caballos muertos y muchos heridos.

El tren siguió sin más interrupción su marcha, pues a la brigada del general Echagüe le urgía llegar pronto a su destino. Nosotros no experimentamos ninguna baja. Las brigadas de los generales Linares y Aldecoa persiguen los restos dispersos de la partida. Ignórase el nombre del cabecilla que la mandaba.

Detalles de un encuentro. De la Habana se reciben nuevos detalles del victorioso coronel de las fuerzas mandadas por el coronel Sr. Lopez Amor y las partidas insurrectas.

El cabecilla Severino Sina y su secretario resultaron heridos y muerto el *Tuerto Rodríguez* y 40 de los suyos.

Además tuvieron los *manchistes* más de 100 heridos, según ellos mismos manifiestan.

La caballería de Maceo. Se sabe de un modo cierto y oficial que de los 2,000 insurrectos montados que entraron con Antonio Maceo en la provincia de Pinar del Río, solo unos 600 han logrado hasta la fecha pasar a la provincia de la Habana.

A los alcances de éstos van las columnas combinadas que mandan los generales Echagüe, Linares y Aldecoa.

Desesperación de los rebeldes. Parece que los últimos movimientos de nuestras columnas obedecían al propósito de cercar en la provincia de Pinar del Río el grueso de las partidas que manda Antonio Maceo.

Cuando los rebeldes apreciaron la importancia de este plan, se apresuraron a salir de aquel cerco, y en la actualidad se supone que están todos en los alrededores de San Antonio de las Vegas, sin poder descansar ni un solo momento, ni tener tiempo de racionarse, ni de municionarse, de tal modo los persiguen incansables las columnas combinadas.

Los rebeldes, desesperados por persecución tan directa y tenaz, se entregan a la destrucción y al incendio de cuanto encuentran al paso.

Comunicaciones interrumpidas. Anteayer, a las ocho de la mañana, un pequeño grupo de insurrectos incendió las estaciones de Campo de la Florida y Mina, en la línea de Matanzas, é hizo grandes destrozos en la vía.

Por esta causa, los trenes de Matanzas y Batabanó no llegaron a su destino. En la Habana no se le concede gran importancia a este suceso, que es casi imposible evitar, puesto que pueden realizarlo dos hombres.

La salud en el ejército. La salud del ejército, según datos de la inspección general de Sanidad de Cuba, ha mejorado mucho. En la última decena apenas si se han registrado otras defunciones que las producidas por enfermedades comunes.

El general Weyler ha dictado una circular recomendando a las autoridades que cuiden con todo interés de que no falte nada en los hospitales y atiendan a lo que se relaciona con la salud del soldado.

Deporcionados. Han sido conducidos a la isla de Pinos, donde estarán directamente vigilados, 53 personas, detenidas por sospechas de entenderse y auxiliar a los enemigos de España.

El Sr. Porrúa. Se dice en la Habana que ha presentado la dimisión de su alto cargo el Sr. Porrúa.

El Carnaval en la Habana. Ha estado muy desanimado y no ha salido ninguna máscara. En las calles y paseos ha habido muy poca gente.

Sospechosos. A las tres de la tarde de ayer llegaron a la Habana 11 individuos que fueron presos en Baracoa; todos, a juzgar por su aspecto, son personas de buena posición. Entre ellos viene el doctor Pres.

Han ingresado en el vivac de los sospechosos.

El temporal. Han caído en la Habana frecuentes y fuertes chubascos, sin embargo de lo cual la atmósfera no ha refrescado.

El calor es insuportable. La concentración de las tropas se hace con bastante dificultad por el mal estado de las vías de comunicación a causa del temporal que reina desde hace dos días.

Rectificación. Es completamente inexacto, según tele-

gramas de la Habana, que el general en jefe haya telegrafiado al gobierno pidiéndole nuevos refuerzos.

El teniente Ronderos.

La prensa de la Habana da cuenta del entierro del primer teniente del regimiento de Borbon, D. Eduardo Ronderos.

La fúnebre ceremonia tuvo lugar en Remedios; el cadáver fué conducido a hombros por varios compañeros del finado.

El teniente Ronderos ha fallecido a consecuencia de la herida que recibió al tomar posiciones al enemigo entre Satibonico y Mayajigua.

Transporte de heridos.

La instancia que el escudado naviero catalán, Sr. Jover, ha dirigido al gobierno haciendo ofrecimientos para transportar gratis a los heridos en la campaña de Cuba, no ha podido resolverse en ningún sentido, porque en ella no se mencionaba si los repatriados tendrían o no asistencia médica y religiosa, punto de esencial interés omitido en la solicitud de referencia.

A fin de subsanar esta omisión, ha sido devuelta la instancia en cuestión a sus firmantes por conducto del gobernador civil de Barcelona; y para en el caso de que la contestación sea favorable, la resolución del gobierno lo será también.

LOS FEDERALES.

Han marchado a sus respectivas provincias los representantes ortodoxos y heterodoxos de la Asamblea federal.

El cisma no lleva trazas de arreglo, y a cada momento son más enconados los rencores que dividen a los federales.

El Sr. Asensio, elegido vocal del Consejo de los rebeldes, ha rechazado su designación por ilegítima, protestando a la vez de hallarse identificado en absoluto con el Sr. Pi y Margall.

También ha rechazado el cargo de vocal por las mismas razones el Sr. D. Alfredo Nor Flores.

Al Sr. Vallés y Ribot, que salió ayer para Barcelona, parece que le esperan en aquella ciudad dos manifestaciones de los federales, una de aplausos y otra hostil.

Créese que ni el nuevo Circulo ni el nuevo periódico de los disidentes llegará a prosperar. El periódico se titula *La Asamblea Federal*.

El Nuevo Régimen, desatado contra las ambiciones de jefatura del Sr. Vallés, declara que el Sr. Pi y Margall piensa permanecer en su puesto sin abandonar la política activa.

EL INTENDENTE DE CUBA.

Anoche salió de Madrid el nuevo intendente de Hacienda de Cuba, D. Emilio Fagoaga, a quien fueron a despedir a la estación el conde de la Mortera, el secretario del ministro de Ultramar, Sr. Velasco, en representación del Sr. Castellano; varios contadores del Tribunal de Cuentas; el ordenador de pagos del ministerio de Gracia y Justicia, todo el personal de la Intervención del Estado y de la dirección de Hacienda de Ultramar y numerosos amigos particulares del Sr. Fagoaga, entre ellos el señor Urzaiz.

Un personaje residente en Madrid recibió ayer un cablegrama de un individuo de la Cámara de Comercio de la Habana, en el que le decía que felicitase al señor ministro de Ultramar por su acertado nombramiento en favor del Sr. Fagoaga.

Para ocupar la vacante de subdirector de Hacienda en el ministerio de Ultramar, que deja vacante el nuevo intendente de Cuba, ha sido nombrado el actual contador general de la Deuda, D. Joaquín Purrón.

Hoy publica el decreto la *Gaceta*. El Sr. Fagoaga, al salir para Cuba, nos ha encargado manifestemos que, por la precipitación del viaje, no ha podido despedirse de sus amigos.

CONTRA EL DECRETO DE DISOLUCION.

Acaba de verificarse una manifestación popular al saberse que el gobierno tiene el decidido propósito de disolver las Cortés.

Más de 1,500 trabajadores han acudido a casa del diputado por este distrito, Sr. Lopez, a protestar contra la pretendida disolución y a reiterarle su adhesión incondicional.

El Sr. Lopez adquirió a los manifestantes, recomendándoles respeto a la ley y agradeciéndoles en sentidas frases la prueba de simpatía de que le hacían objeto.

Entre entusiastas vitores al diputado liberal, se disolvió la manifestación. - *El correspondiente.*

EL BAILE

Según nuestros informes resultó brillantísimo.

A las tres de la madrugada era de todo punto imposible moverse en la espaciosa sala a causa de la gran concurrencia.

Contribuía también a esta animación el poderoso aliciente de la máscara que el Circolo regala a las señoras, y las lindas panderetas, pintadas por nuestros más celebrados artistas, que habían de ser rifadas entre las poseedoras de aquellas. A este efecto había 8,000 y pico de las primeras y 128 de las segundas.

Las máscaras fueron muchas y muy caprichosas algunos disfraces.

FUERZAS EXPEDICIONARIAS

El batallón de Garelano.

Ayer al medio día, después de haberse servido en Bilbao al batallón de Garelano el almuerzo con que el periódico *El Nervio* obsequió a los soldados, salió aquel del cuartel, precedido del batallón infantil y la música municipal, dirigiéndose a la estación, que estaba completamente ocupada por la población en masa y todas las autoridades.

Al salir el tren se dieron entusiastas vivas que fueron contestados por la muchedumbre.

EL ARSENAL DE SUBIC.

La Junta técnica de Marina se está ocupando del estudio de las proposiciones he-

chas para la construcción de un dique en el proyectado arsenal de Subic.

El presupuesto de Ultramar solo consigna dos millones de pesetas por cada uno de los tres años consecutivos é inmediatos prefijados a dicha construcción, incluidos en estos gastos los de obras complementarias al naciente establecimiento, material de dragas, remolcadores, etc., etc.

Según informes de *El Nacional*, las ofertas para la construcción del dique de Subic, fluctúan entre tres y medio millones de pesetas y ocho millones que fija en su proposición una casa francesa asistida por apremiantes influencias.

UNA MANADA DE "OSOS."

Un grupo de máscaras vestidas de osos promovieron anoche a primera hora un escándalo mayúsculo en la Costanilla de los Angeles.

Comenzaron a cantar coplas obscenas é insultantes para ciertas personalidades políticas, y los guardias de Seguridad intimaron a los alborotadores a que se retirasen de aquel sitio.

Negáronse a ello los osos, y como los agentes intentaran hacer valer su autoridad, fueron amenazados con pistolas y navajas, acompañando dicha acción con gritos subversivos, que alarmaron a los transeúntes.

El guardia núm. 166, que con gran arrojo se precipitó sobre dos de los manifestantes para detenerlos, recibió tal nube de palos, que tuvo necesidad de ingresar en la Casa de Socorro del Centro, donde fué curado de una herida en la mano derecha.

Los autores de la agresión huyeron por la Costanilla de los Angeles; pero capturados dos de ellos a los pocos pasos, fueron conducidos a la Delegación de Vigilancia, quedando después a disposición del juzgado.

Los detenidos son Gregorio Tuño Muñoz, de veintinueve años, carretero, y Agapito Herrera Carrasco, de veintiseis años, tintero, los cuales ingresaron en la Cárcel Modelo.

CRIMEN POR UNA BROMA

Esta madrugada iba por la calle de Peligros un joven, llamado Octavio Mena, acompañado a una mujer.

Al llegar a la esquina de la calle del Caballero de Gracia, otro sujeto, Isidoro Bole, que marchaba en dirección opuesta con otros amigos suyos, se acercó a la dama y la dijo algo que no fué muy agradable a Mena.

Suscitóse con tal motivo una cuestión que tomó el carácter de reyerta, pues los compañeros de Isidoro cayeron en tropel sobre Octavio, y éste empuñó una navaja de las llamadas de lengua de vaca, y con ella inflirió a Isidoro terrible puñalada en el pecho.

Cayó en tierra el herido y huyó a todo correr el agresor; pero tras él voló uno de los del grupo gritando, hasta que con auxilio de un agente de vigilancia pudo ser detenido el Octavio Mena.

Fué conducido por dos guardias de Seguridad a la delegación de Buenavista y el herido en un carruaje a la Casa de Socorro, donde los médicos calificaron la herida de mortal de necesidad.

Los acompañantes del herido, en unión del agresor y de la joven que le acompañaba, fueron puestos a disposición del juez de guardia.

El herido no reconoció a Octavio como autor del hecho, y su declaración no precisa la verdad de lo sucedido por el estado de gravedad en que se halla.

TEMPORAL EN CADIZ

Desde anteanoche reina un fuerte temporal en Cádiz.

Durante toda la mañana estuvo ayer cerrado el puerto.

Varios buques y lanchas han sufrido considerables averías.

La goleta *Juanita*, que se hallaba fondeada en la bahía, cargada de sal y dispuesta para marchar a Canarias, fué arrollada por el viento, que rompió las amarras del buque, llevándolo fuera del puerto, ignorándose hasta la fecha su paradero.

El capitán y el piloto de la goleta se encontraban en tierra.

La capitania del puerto ha sufrido también varias averías, entre las que figura una extensa montera de cristales, que fué arrojada por el viento.

Se han recogido varias embarcaciones que se hallaban fuera del puerto con averías y reclamando auxilios.

El vapor *Troacadero* abordó a la escampavía *Banca*, abriéndole dos grandes boquetes en el casco.

Otros buques han sufrido también averías. No se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

EL GENERAL MARTINEZ CAMPOS Y EL GOBIERNO

Anunciaron los periódicos ministeriales, con toda precisión, que ayer lunes tomaría posesión de la presidencia del Consejo Supremo, para que está nombrado.

El Correo, con referencia a noticias particulares, puso en duda esta noticia; y en efecto, debían tener nuestros informes algún fundamento, porque anoche *La Epoca* se resigna ya a decir lo siguiente:

«Desde un principio manifestó al gobierno el Sr. Martínez Campos que no deseaba desempeñar un empleo que pudiera quitárselo a un teniente general; pero que si su negativa se interpretaba como un acto de disidencia, entonces se apresuraría a tomar posesión, si bien no desempeñaría el cargo mucho tiempo, pues necesita ir pronto a Alemania acompañando a una de sus hijas que se encuentra delicada de salud.»

De este modo de dar la noticia *La Epoca*, podría inferirse que el general Martínez Campos no estuvo nunca convencido para ir al puesto a que se le designó.

LA DOCTRINA DE MONROE.

WASHINGTON 18.—En la sesión celebrada anoche por el Senado de los Estados Unidos se suscitó un debate verdaderamente curioso, el cual demuestra el desconocimiento de la realidad en que viven algunos políticos americanos a la mala fe con que tratan de perjudicar los intereses españoles.

El senador Sr. Davis presentó una pro-

posición pidiendo que los Estados Unidos estableciesen, no el protectorado sobre la América del Sur, sino un veto a todas las potencias extranjeras á extender su dominio en el continente americano.

Con este motivo, el orador dijo que al parecer existía un tratado entre España é Inglaterra, en virtud del cual esta última potencia obtenía ventajas en los puertos de Cuba.

Declaró que esto no era más que el primer paso para la adquisición de la isla de Cuba por la Gran Bretaña, y partiendo de semejante hipótesis, dedujo que los Estados Unidos debían mantener á todo trance la doctrina de Monroe. - *Fabra.*

TELEGRAMAS

Proceso contra la «France».

PARIS 17.—Ante el tribunal de Assis ha dado hoy comienzo la serie de procesos intentados contra el periódico *La France* por la mayoría de los diputados incluidos en la lista de los 104 á quienes suponía el periódico complicados en negociaciones de dudosa moralidad.

Los procesados han asistido al acto, que se ha desarrollado sin ningún incidente. - Mañana continuará la vista.

Bautizo del príncipe Boris.

SORIA 17.—El general Golenistcheuff, representante del Emperador de Rusia en el bautizo del príncipe Boris, ha salido de esta capital entre las aclamaciones del pueblo, que no le han abandonado durante su estancia en la misma.

El príncipe Fernando y el presidente del gobierno, Sr. Steilleff, le han acompañado hasta la frontera.

Misioneros expulsados.

LAUSANA 17.—La *Gaceta* de esta población da cuenta de haber sido expulsados de la bahía de Delagoa, por la autoridad portuguesa, todos los misioneros protestantes que son de nacionalidad suiza.

El presidente de las misiones ha formulado una solemne protesta ante el Consejo federal. - *Fabra.*

Rusia y Turquía.

LONDRES 17.—La publicación de los documentos relacionados con la cuestión armenia, no deja lugar a la menor duda respecto á la influencia ejercida por Rusia sobre Turquía y que ha permitido á esta última nación desoir los consejos humanitarios de las potencias.

Cuando Inglaterra juzgó del caso llegar hasta el empleo de la fuerza para poner término á aquellos desórdenes, Rusia se opuso terminantemente, y Francia, que en un momento pareció propicia á seguir la política inglesa, cambió más tarde de actitud obedeciendo tal vez á compromisos de su alianza con el imperio moscovita.

El príncipe Fernando.

VIENA 18.—Se ha recibido la nota del gobierno turco notificando á las potencias que el Sultán ha reconocido oficialmente al príncipe Fernando de Bulgaria.

El gobierno ruso manda nueve cónsules á dicho principado.

El príncipe Fernando acreditará en San Petersburgo un encargado de Negocios. - *Fabra.*

NOTICIAS TEATRALES.

Lara. Mañana, á las cuatro y media de la tarde, se pondrá en escena la preciosísima comedia en dos actos *La señorita Franciosa*, en la que lucirán los actores cabezas de Carnava.

Además se representarán las aplaudidas obras *Golondrina* y *Carambolas*.

Apolo. Mañana por la tarde se verificará en este teatro una variada función, en la que tomará parte el eminente artista Frégoil, y cuyo programa es como sigue:

1.º *Las comendadas.*

2.º *Prégoil*.—Completos escéntricos, duo de los paraguas con transformación y *Dolorio*.

3.º *El plato del día.*

Las localidades para esta función pueden solicitarse en contaduría á las horas de costumbre.

Habiendo llegado á esta corte el Orfeón de Pescadores de Santander, con el objeto de procurar recursos para el Sanatorio que recientemente se ha inaugurado en Santander para el socorro y cuidado de los soldados enfermos que regresan de Cuba, tomará parte en la función que en el teatro de Apolo se verificará mañana en la segunda sección.

Bajo la dirección de D. Eusebio Pereda, cantará escogidos trozos de su repertorio, cuyo detalle se anunciará en los carteles.

AL MENUDEO

Los barrenderos. Los barrenderos de Madrid se declararon ayer en huelga á consecuencia de que la Sociedad general de Saneamiento había acordado despedir á todos los suplentes.

Por fortuna, gracias á la intervención de las autoridades, que lograron que la Sociedad desistiera de sus propósitos, como así lo hizo, los barrenderos volvieron en seguida á sus ordinarios quehaceres.

El puerto de Valencia. En el Congreso se han reunido ayer tarde de los senadores y diputados por Valencia, juntamente con la comisión de la Diputación de aquella provincia, á fin de convenir los medios para alcanzar del gobierno la cantidad de 565.000 pesetas con destino á la construcción de un puerto del cual existe un anteproyecto.

Asistieron á la reunión los ex-ministros Sres. Canalejas, Puigerver y Capdepon, y los Sres. Pacheco, Jimeno (D. Amalio), marqués de Puerto Seguro y Gutierrez Más.

Los reuñidos acordaron visitar á los ministros de Hacienda y Fomento y al señor Cánovas para continuar gestionando aquel asunto.

La «Gaceta». La de hoy publica un real decreto del ministerio de Ultramar nombrando á D. Joaquín Parón jefe de administración de primera clase, con funciones de subdirector de Hacienda de la secretaría de dicho de-

partamento, y una real orden de Gracia y Justicia disponiendo que D. Félix Lepez Montenegro, abogado fiscal de la Audiencia de Tarragona, pase á esta corte para auxiliar los trabajos del negociado de Estadística de la subsecretaría de este centro ministerial.

Suicidios.

Ayer se suicidó en Granada, arrojándose á un pozo, una señora muy conocida en aquella localidad.

También se suicidó ayer en Granada un hombre, disparándose un tiro de revólver en la cabeza.

Drama sangriento.

Anoche en Gracia (Barcelona), un hombre que vivía separado de su esposa logró penetrar en la casa que ésta habita en unión de su madre. Al verlo su mujer y su suegra, huyeron pidiendo socorro. El marido, revólver en mano, las persiguió, haciéndolas varios disparos. Las pobres mujeres se refugiaron debajo de una cama, y allí, fuertemente abrazadas, sufrieron otros disparos que les hizo el feroz marido.

Este, creyéndolas muertas, se disparó un tiro en la cabeza quedando moribundo.

Las mujeres resultaron milagrosamente ilesas, pero ambas están enfermas del terror que han experimentado.

Varios vecinos de Granada intentaron lynchar ayer á un empleado de Consumos por disparar la carabina contra otro compañero suyo, á quien produjo una grave herida en el pecho.

Gracias á la pronta intervención de la policía pudo librarse el agresor de las iras populares.

Esque de guerra alemán.

Palma 17.—En el puerto de Mahon ha fondeado hoy la fragata de guerra alemana *Moites*, procedente de Cagliari, con 415 plazas.

Incendio.

Soria 17.—Anteayer se declaró un incendio en el monte Verdugal, término de Vinuesa, que fué sofocado en la madrugada; pero reproducido al medio día de ayer no ha podido extinguirse á pesar de los esfuerzos del vecindario.

Buscando minas.

Ha llegado á Granada una comisión de ingenieros norteamericanos con objeto de visitar las regiones mineras y adquirir algunos filones para la explotación.

Ocho casas incendiadas.

Ayer se produjo un incendio en Villarejo, lugar de Santa María de Coa, Ayuntamiento de Oreza (Orense).

Se quemaron ocho casas cuyos trjados eran de paja, como la mayoría de las casas en aquella comarca.

No ha habido desgracias personales.

Comparsas detenidas.

Tres comparsas que recorrieron ayer las calles de Córdoba entonando canciones ofensivas para las autoridades, fueron detenidas y puestas á disposición del juzgado de instrucción, con aplauso de todas las personas sensatas de la población.

La marquesa de San Marcial. Telegrafian de Utrera que la señora marquesa viuda de San Marcial se encuentra gravemente enferma, á consecuencia de una congestión cerebral.

Ayer le administraron los últimos Sacramentos.

Juventud liberal.

Barcelona 17.—Se ha inaugurado el Circulo de la Juventud Liberal-monárquica, concurriendo al acto numeroso público. La Junta ha dirigido cariñosos telegramas de adhesión á la Reina Regente y al señor Sagasta.

Máscara notable.

La máscara que más llamó ayer la atención llevaba un traje hecho con pepitas de pimienta, desde los guantes hasta las botas, casco, espada, cinturó y todas las prendas de su indumentaria.

La confección del traje ha exigido, según la cuenta que ha llevado su autor, nada menos que las llevadas de 654,948 pimientos; de modo que habrá puesto á contribución á todos los vecinos de Linares, que por lo visto hacen un consumo tremendo de esa hortaliza, y revela una paciencia que ni la de Job. Ha tardado una porción de meses en su obra.

Comisión valenciana.

La comisión valenciana que ha venido á Madrid para gestionar una subvención, con el objeto de terminar las obras del puerto de la ciudad del Turia, se reunió ayer en el Congreso, con asistencia de los ex-ministros que han representado distritos de aquella región, acordando interesar á los Sres. Navarro Reverter y Linares Rivas en la favorable resolución de sus pretensiones.

D. Jaime en Rusia.

El Correo Español publica pormenores del ingreso de D. Jaime en el ejército ruso.

Los emperadores se dignaron recibir al hijo del duque de Madrid en su palacio de invierno, y la entrevista fué muy amable, si hemos de creer á los cronistas de Lorredan.

D. Jaime, según sus deseos, será destinado á un regimiento de caballería.

El periódico carlista, sin duda para aumentar el interés de la noticia, añade esta nota bélico-dramática:

«No sabemos todavía á qué punto irá del imperio; pero se susurraba que sería mandado á uno de los puestos avanzados sobre la frontera de Alemania, que serían los primeros en entrar en fuego en el caso de que estallase una guerra contra la Triple Alianza.»

años, motivada por compromisos artísticos, ha llegado ayer a esta capital procedente de Roma, el laureado pintor D. Ricardo Villodas...

Villodas se ha instalado en su antiguo estudio de la calle de la Libertad.

Consulta del Dr. Audet. Valverde, 11.

Obra nueva.

La legislación de Medicina tan compleja y variada, dispersa en las publicaciones oficiales, colecciones legislativas y revistas profesionales, ha sido recopilada por el señor Oyuelos en su obra recientemente puesta a la venta.

Dicho tratado científico legal no se limita a la exposición y recopilación de las leyes y disposiciones de carácter sanitario, sino que además estudia ordenadamente con verdadera profusión de datos y citas doctrinales todas aquellas materias que regulan el ejercicio facultativo de la Medicina...

Esta obra, por la riqueza de datos que atesora y por la novedad y trascendencia de sus materias, debe ser el guía permanente de los profesores médicos...

Recomendamos la adquisición de esta obra, seguros de la utilidad que ha de reportar a los facultativos médicos.

TEATRO DE LA ZARZUELA

Función extraordinaria y fuera de abono, para el sábado 22 de Febrero de 1896, organizada por la Asociación de la Prensa.

1.º 43 representación del extraordinariamente aplaudido sainete lírico, filosófico, social, nuevo, en un acto y cuatro cuadros...

EDICION DE LA NOCHE

NOTICIAS DE CUBA

A las tres de la tarde se ha facilitado este telegrama, que confirma noticias ya adelantadas esta mañana por El Liberal:

Habana 17.—A ministro Guerra: Según supuesto y manifesté a V. E. ayer enemigo retrocedió hacia Oriente pasando Maceo línea Batabanó por vapor con 60 caballos...

En movimiento avanza el tren que conducía a general Echegú y tropas su columna encontró ayer al mediodía en Molina, entre paraderos Melena-Palencu a 800 caballos...

Por nuestra parte bajas insignificantes, y enemigo se retiró por Navío.

Seguendo propósito de estrechar cabecillas principales que eluden combate, apelan a fuga, tengo fuerte columna Echagú opóniéndoseles al frente en Güines y Teresa en persecución inmedias partidas a generales Linares, Aldecoa y coronel Tort.

Coronel Molina continúa en San Nicolás vigilando Caimito y Primavera.

Coronel Juan Hernandez desde Embalme va a Catalina para cortar camino repledo. Via férrea Güines generales Arolas y Ruiz, en previsión contra marcha enemigo y con noticias que Máximo Gomez no se ha unido a Maceo...

Coronel Galvis le mando venir al Rincon para operar según convenga, previendo que acosados por columnas intenten subir hacia Nazareno y San José Lujas.

Una comisión de diputados de la extrema izquierda se ha presentado al presidente del Consejo de ministros Sr. Bourgeois...

El Sr. Bourgeois les ha rogado que suspendan la presentación de la proposición

2.º Vals de la zarzuela Las cuatro estaciones, cantado por la señorita doña Lucrecia Arana.

3.º Komanza del maestro Panella, con letra del inmortal Zorrilla, cantada por la señorita doña Felisa Lázaro.

4.º Estreño de la refundición del celebrado sainete de D. Javier de Burgos (escrito expresamente para el Sr. Romea), y puesto en música por el maestro Jimenez, titulado El mundo comedia es ó el baile de Luis Alonso.

5.º El propósito de sainete y ópera, en un cuadro, original de un joven poeta que va para autor, con música del eminente maestro D. Manuel Fernandez Caballero, titulado Ensayo general.

6.º Sección cómica-fantástico-bailable. —(Hallándose en Madrid, de paso para Lisboa, la gran compañía de ópera italiana del Cav. E. Comm. Vermicelli, y deseando contribuir al objeto benéfico de esta función, se ha ofrecido gustosa a tomar parte en ella, representando)

Table with 2 columns: Actor names and roles. Includes Donna Ritta, Giuliano, Don Hilarione, etc.

7.º Malagueñas cantadas por la señorita doña MARIA MONTES, y escritas expresamente para dicha señorita por el maestro D. Manuel Fernandez Caballero.

8.º y último. El baile español compuesto para esta noche por el maestro D. Manuel Nieto.

Boleros robadas Bailado por las primeras parejas Arana-Moncayo, Lázaro-Rossell, Castilla-Llanos, Montes-Romea y cuerpo de baile.

anteriores, el desfile de comparsas por Palacio.

Estas han pasado por el Gobierno civil, donde han recibido los donativos que les estaban asignados.

Capilla pública.

Mañana, a la once de la misma, en atención a la festividad del Miércoles de Ceniza, se celebrará capilla pública en Palacio.

Comisión de Marina.

Se ha embarcado en el correo Africa la comisión de Marina, presidida por el general Bermejo.

Marcha para Canarias a reconocer el torpedero Filipinas.—Mencheta.

Asesinato.

Ricardo Diaz Gil disparó un tiro a su novia Consuelo Lopez, de catorce años, hiriendo a la cabeza.

El proyectil dividió en dos pedruzcos. La herida ingresó en la Casa de Socorro, siendo detenido el agresor.

El aprendiz maquinista José Lizandra ha tenido la desgracia de caerse en el estanco destinado a purgar las máquinas del Alfonso XIII, arrastrándose el brazo y pierna izquierdos, siendo conducido en grave estado a su casa.—Mencheta.

BALANCE DEL DIA

El tiempo ha dado una vuelta agradable para las máscaras y para los que gustan del golgorio, porque esta tarde ha sido inmensa la concurrencia de peones, de caballeros y de carrajes de todas clases, en Recoletos.

Las rociadas de papilitos de colores, que ahora están de moda, han favorecido de un modo especial a las muchachas bonitas, que ya habrán tenido faena para apartar de sus cabezas tan pintoresco adorno.

En general, reciben bien el obsequio, y algunas hasta lo lucen con marcada coquetería.

Quienes rabian de lo lindo, y no sin razón, son los vecinos del paseo de Recoletos y calles adyacentes, que si tienen el capricho o la necesidad de salir en carruaje para asuntos particulares, se ven compelidos a meterse en fila, y seguir, quieras ó no, el culebreo de la carrera establecida, porque por lo visto las autoridades no admiten que en tales días salga de su casa la gente, como no sea a ver las máscaras.

Estos entorpecimientos irritantes, al la de la interrupción en el servicio de tranvías, justifican que el Carnaval se aleje de los sitios en que se celebra, y que sea llevado al Parque de Madrid, por ejemplo, donde es más fácil que quede libre la circulación.

A todo esto, ni aún los que salen con el propósito de divertirse, vuelven contentos a sus casas, porque los que van a pie, en vidian a los que van en coche, y los que van en coche se envidian por esta gradación.

Los que van en fila aborrecen a los que van por medio, y los que van por medio, se aborrecen entre sí, según se vean más ó menos favorecidos por la visita de las máscaras; y como éstas, aun las más discretas, suelen dar bromazos pesados, resulta que cada cual por su lado tiene por qué malquererse y entristecerse.

Pasando ahora de este bullicio al problema de la disolución, justificado será decir que la opinión se va acentuando enérgicamente en un sentido contrario a dicho proyecto.

Con excepción de los ministeriales, puede decirse que todos los demás periódicos se han pronunciado ya en contra, notándose además otro dato importante, y es que los diputados y senadores republicanos de más importancia, como los Sres. Pi, Salmeron, Fernando Gonzalez, Pedregal y Azcarate son resueltamente contrarios a la disolución.

No puede negarse, a pesar de todas las factancias ministeriales, que se ha creado un estado la opinión, que estamos seguros no ha de ver con indiferencia el Sr. Cánovas, y no nos extrañaría tuviese fundamento el rumor que le atribuye el propósito de aconsejar a la Corona una información amplia y concienzuda antes de tomarse una resolución.

No se podía presumir que las dificultades llegarán a la gravedad que hoy alcanzan, cuando el mismo Sr. Cánovas, discutiendo con el Sr. Sagasta en el mes de Mayo la famosa elección municipal de Madrid, dijo que él gustaba de frecuentar las cuestiones de confianza, y anunció además que la presentaría cuando quedara legalizada la situación económica.

Pues bien, las circunstancias presentes son de las que exigen una gran sinceridad en el modo de someter a la Corona la resolución de un problema, como el que entraña la disolución, y más si se atiende a la corriente fortísima de opinión que se ha levantado contra el proyecto.

Así es que no parece verosímil que el decreto de disolución se lleve a la Reina como un asunto corriente, y más habiéndose desaprovechado la oportunidad de resolver este mismo asunto a raíz de entrar los conservadores en el gobierno, y cuando la insurrección de Cuba no había adquirido las alarmantes proporciones a que ha llegado en estos últimos meses.

El Consejo de ministros anunciado para hoy, se ha aplazado, sin que sepamos el motivo.

Con los partes de la campaña de Cuba se viene procediendo con escandalosa parcialidad. Cuando aún no había llegado ayer a la Presidencia el telegrama sobre disposición de columnas, transmitido por el general Weyler, se le facilitó a La Epoca en otros centros, dejando burliados a los demás periódicos.

Varias veces ha ocurrido ya lo mismo, así con La Epoca como con La Correspondencia. Con los telegramas oficiales de Cuba, como pagados por la nación, y concierne a un interés público de tal importancia, no se pueden practicar estos favoritismos, a menos de que aun en tal materia, el gobierno no se proponga otra cosa que proceder con descarada arbitrariedad.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 18 DE FEBRERO 1896 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR Últimos precios

Table with columns: Instrument, Price, Difference. Includes 4 0/0 perp. int. c., Billetes Cuba 1886, Banco de España, etc.

Cambios sobre el extranjero.

PARIS A la vista 18,85 por 100 beneficio papal. A 3 dias vista, 00,00 por 100 id.

LONDRES

A la vista, lib. esterlina, 20,95 ptas. A 8 dias vista, idem, 00,00. A 60 dias vista, idem, 00,00. A 90 dias fecha, idem, 00,00.

Precio del oro: 19,25 por 100. París 18 (12'05 tarde).—4 por 100 exterior 62,69.

ASPECTO DE LA BOLSA.

Aunque existe en el mercado tendencia a mejorar los cambios de los efectos públicos, y hoy han tenido estos alguna ventaja, no responde con toda amplitud nuestra Bolsa a la corriente de alza que se opera en París sobre la Deuda exterior.

La solidaridad de intereses lleva inevitablemente por este camino cuando en los mercados extranjeros se inicia el alza en nuestros fondos; pero al presente se observa menos precipitación y menos firmeza en la Bolsa de Madrid en el halagüeño aliciente de la mejora del crédito público.

No se ve movimiento importante de operaciones, y éstas se reducen a pequeño número; y los cambios cotizados, si indican aquella corriente de alza, adelantan poco en relación con la misma.

A primera hora viene cotizada de París la Deuda exterior a 62,69 por 100, y después se dice que trae mejores cambios. En nuestra Bolsa carró ayer a 74,45, y esta tarde se ha cotizado entre 74,65 y 74,75 al contado, terminando a 74,70; a fin de mes 74,65 y 70, y a fin de Marzo 74,60 y 74,65.

El 4 por 100 interior a 64,75 en títulos de la serie F, y 64,80 y 85 en los de la E.

A fin de mes cierra a 64,55 despues de cotizados cambios de 64,50 a 64,60.

A fin del próximo de 64,40 a 64,50.

No se ha cotizado en partida la Deuda amortizable.

Los billetes de Cuba de 1886 de 93,90 a 94 por 100; y los de 1890 a 82 por 100.

Las acciones del Banco de España a 376,50 por 100.

Las de Tabacos a 191 por 100, cambio único en partida.

Las acciones de la Compañía de Electricidad de Chamberí, primera serie, a 100,80.

En relación con la subida de la Deuda exterior ha bajado el cambio de giros sobre el extranjero: los francos se han cotizado con el beneficio de 19,05 a 18,85 por 100, y los cheques de libras esterlinas sobre Londres a 29,95 pesetas una.

Después de la Bolsa.

A las cinco.—4 por 100 interior fin de mes, 64,60; fin del próximo 64,55.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 18 (3'16 tarde). Interior, 4 por 100, 64,55.—Exterior, 4 por 100, 74,37.—Amortizable, 4 por 100, 00,00.—Cubas, 1889, 94,12.—Cubas, 1890, 00,00.—Nortes, 26,90.—Colonial, 00,00.—Francia, 21,50.—Orense, 9,70.—Armiá.

CHARADA.

Lavando la ropa en casa mi vecina Trinidad, aturde con sus cantares a toda la vecindad. Cuando a primera dos terciu alguno la vé llegar, dice a voces: ¡eh! vecinos, echémonos a temblar.

Otros muchos, al sentirla, dos primera han de tomar, pues se les ponen los nervios casi a punto de estallar. Vive en el cuarto segundo un anciano sacristán, que un prima dos terciu cuatro la dice como refrán.

Más ella nunca hace caso, y la puedes encontrar con vestido de una terciu recogido y sin callar.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

RESOLUCION A LA CHARADA ANTERIOR. TE JA DO.

Per'o es un borracho impenitente, irascible cuando está sereno, pero bonachón y amabilísimo cuando ha bebido una gotita de más.

Un día lo llevaron a la prevención por haberle pegado una paliza a un vecino. —Pur'ione Vd., señor inspector, pero en la falta que he cometido hay circunstancias atenuantes.

—¡Atenuantes! No las veo.

—Sí, señor... que estaba en ayunas.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar a sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Oviedo: Victor Girod, Aduana, 25.—Llanes: Encina, Campomanes, 4.—Tortosa: Manuel Rodriguez Quintana, Santo Tomás, 1.—Infesto: Manoleon, sin señas.—Múrcia: Mariano Barriola, Cruz, 3, principal.—San Carlos: Carlos Montojo, Arenal, 77.

Sucursales.—Hoyos: Ventura Lopez, Atucha, 64.

DE POLO A POLO.

HABILIDADES DE UN FONDISTA.—El propietario de uno de los grandes restaurantes belgas ha puesto en práctica un medio de atraer a su establecimiento la concurrencia de los de sus colegas. A todo cliente que come en su restaurant le da un volante con un número y el importe de su cuenta. Todas las semanas se procede a un sorteo, y el número premiado da derecho al poseedor del volante que lo lleve igual, al reembolso de la cantidad pagada.

No es mal medio de atraer parroquianos. EL SISTEMA MÉTRICO EN TURQUÍA.—El gobierno imperial ha resuelto aplicar el sistema métrico para los pesos y medidas a partir del 1.º de Marzo de 1896, y las municipalidades han sido invitadas a notificar a todas las Corporaciones a que preparen desde luego sus pesos y medidas según el nuevo orden de cosas y las hagan contrastar en la prefectura.

EL TRIPÉSCOPO.—Segun dicen de Perusa, el profesor de aquella Universidad, Sr. Salvioni, ha inventado un instrumento llamado tripéscopo, que hace sensible el ojo a los rayos Roentgen, permitiendo, por consiguiente, ver directa y distintamente sin fotografía los objetos ocultos a la simple vista.

Con ayuda de este instrumento un médico podría examinar el estómago del enfermo, y ver cómo se verificaba la digestión. ¿Será verdad?

LA MESA DE FORNOS.

Comida del 19 de Febrero. Cubierto de 5 pesetas.

- Entrameces. Ostras. Puré castellana. Pescadilla gaditana. Escalopes de vaca a la marsellesa. Perdiz asada. Dulce y postre variado.

CULTOS

Santo de mañana.—Miércoles de Ceniza.—San Gabino, San Conrado y San Alvaro.—No se debe comer carne y principia los ayunos de Cuarenta.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Gines, donde por la mañana habrá misa mayor en la que predicará el Sr. Anaya, y por la tarde, ejercicios con sermon que dirá el Sr. Belda.

En todas las iglesias se bendecirá e impondrá la ceniza a los fieles.

En la Catedral, misa conventual a las nueve y media.

En las parroquias habrá misa mayor con esplicación del Evangelio.

Terminan los triduos de desagravios en Canizares y Corazon de Jesús.

En Santa Bárbara ejercicios de Via-Cruis a las cuatro, predicando el P. Arrinda.

En el Peripeto Socorro id. a las cinco, predicando el P. Rodrigo.

En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpetuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Suceso en su iglesia, de la Visitation en ambas Salesas ó de la Saleta en San Millán.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Teatro Real.—No hay funcion. Español.—15 miércoles de abono.—A las 8 1/2.—Maria del Cármen.

A las 4 1/2.—La calle de la Montera. Comedia.—5.ª serie.—T. 1.º.—A las 8 1/2.

Altezas del honor.—El son que tocan. Zarzuela.—A las 8 1/2.—Los baturos.—A las 9 1/2.—La rueda de la fortuna ó este mundo es un fandango.—A las 10 1/2.—De vuelta del Vivero.—El miércoles de Caniza.

A las 11 3/4.—Campanero y sacristán. A las 4 1/4.—De vuelta del Vivero.—El miércoles de Caniza.—La maja.—Baile de máscaras de niños.—Regala a los mejores disfraces.

Lara.—1.ª de abono.—T. 1.º jmpar.—A las 8 1/2.—Magda.—A las 9 1/2.—Quisquilas.—A las 10 1/2.—Segundo acto.—A las 11 1/4.—La praviána.

A las 4 1/2.—T. 1.º par.—Golondrina.—La señal Francisca (dos actos).—Carambolas. Apolo.—A las 8 1/2.—Las zapatillas.—A las 9 1/2.—El plato del día.—Orfeón de pescadores de Santander.—A las 10 1/2.—Los inocentes.—A las 11 1/2.—Frégoli.—Completos exocéntricos.—Duo de los paraguas con transformación.—Eldorado.

A las 4 1/2.—Las campanadas.—Frégoli.—Completos exocéntricos.—Duo de los paraguas con transformación.—Dorotea.—El plato del día.

Esclava.—A las 8 1/2.—El cortejo de la Irene.—A las 9 1/2.—El bajo de arriba.—A las 10 1/2.—Un pteito.—A las 11 3/4.—El cortejo de la Irene.

A las 4 1/2.—El rey que rabió.—El tambor de granaderos.

Marín.—A las 8 1/2.—Se suplica la asistencia.—A las 9 1/2.—Pepito Melaza.—A las 10 1/2.—Se suplica la asistencia.—A las 11 1/2.—Los monigotes.

Romea.—A las 8 1/2.—Los descamisados.—A las 9 1/2.—Loreto-Frégoli.—A las 10 1/2.—La suursal del infierno.—A las 11 1/2.—Heraldo de Madrid.

Euskal-Jui.—A las 8.—Gran partido. Jardín del Buen Estiro.—Academia velocipedica (se dan lecciones).—Sesiones de patines, tiro de pistola y carabina, Villa Copelia, Tio Vivo y columpios.—Abierto el Jardín todo el día.—Entrada, 50 céntimos.

Estufa.—Patines, trineos, embarcaciones, columpios, tiros de salón y panorámico, Pim-Pam-Pum.—Los días festivos intermedios por el cuarteto que dirige el maestro Moreno Ballesteros.—Restaurant.—Abierto el parque todo el día.—Entrada, 50 céntos.

Las Terrazas.—Calle de Lopez de Hoyos, inmediato al Obelisco de la Castellana. Café-restaurant, gran jardín, salón de tiro, columpios, croquet, recreos infantiles. Días festivos, banda militar. Abierto todo el día.—Entrada, 25 céntos.—Las entradas de pago se admiten por su coste en pago de consumo en el café.

IMPRENTA DE EL CORREO, BARRERAS, 8.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

Purgantes.—Depurativas.—Antibiliosas.—Antiherpéticas.—Antiescrofulosas y Antisépticas.—UNA PESETA BOTELLA

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz
con escalas en Puerto-Rico y Progreso y combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico

Tres salidas mensuales, con las escalas y extensiones siguientes:
El 10, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y viniendo de Málaga el 7 para Puerto-Rico y Habana y con trasbordo para Progreso y Veracruz.—El 20, de Cádiz, haciendo antes la escala de Barcelona el 15, y viniendo de Málaga el 12 para Las Palmas, Puerto-Rico, Habana, Progreso y Veracruz y con trasbordo para los puertos de Puerto-Rico, Cuba y Estados Unidos.
Las salidas de la Habana para New-York, son los días 10, 20 y 30, y de New-York para la Habana, los mismos días.

RETORNO.—Salidas de la Habana: El 10, con escala en Puerto-Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 30, con escala en Puerto-Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor CATALUÑA saldrá de Cádiz el 12 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS
con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapore; servicio a Ho-Nu y Cebe y combinaciones a Kuroché y Buhire (Golfo Pérsico), Salgón, Sidney, Batavia, Hong-Kong, Shangay, Hyogo y Kokoama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, para Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro días, a partir del 4 de Enero de 1896.

De Manila saldrán cada cuatro jueves, a partir del 23 de Enero de 1896.

LÍNEA DE BUENOS-AIRES
con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis veces al año, saliendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO
con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y golfo de Guinea.

Tro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz.

SERVICIOS DE AFRICA
usual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER
El DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar y viernes, retornando a Cádiz los martes, jueves y sábados.

con las condiciones más favorables, y pasajeros, a quienes la Compañía les da alojamiento muy cómodo y trato muy amable, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas por pasajes de ida a precios especiales para emigrantes, de clase artesana o profesional, en sus buques.

La Compañía previene a los señores comerciantes, viajeros y embarcadores, que los precios que con este objeto se les cobran, son los más baratos.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Puerto de Cádiz, Tánger, etc.

GELLÉ FRÈRES, INVENTORES

PARIS, 25, rue d'Argout

EXPOSICIÓN DE 1878.—MEDALLA DE ORO

NIGRITINE VEGETAL

Tintura para los Cabellos y la Barba

Esta Tintura es, sin contestación, la mejor, la más eficaz y la sola inofensiva.

NEGRO, MORENO, CASTAÑO

Deposito en todas las perfumerías de España.

ELIXIR TROUETTE

à la Papaina (Pepsina Vegetal)

CURACION CIERTA ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO

Gastritis, Gastralgias, Diarreas, Vómitos, Pasadez del Estomago y Afecciones generales de las Vías digestivas.

PARIS, Venta por Mayor, TROUETTE-PERRET, 163 y 165, Calle de Saint-Antoine.

Deposito en todas las Farmacias.

LOS QUE TENGAN TOS

por fuerte y crónica que sea, tomen las PASTILLAS PEGORALES del Dr. Andreu de Barcelona, y hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que casi inmediatamente cesarán de toser antes de concluir la primera caja. — Pídanse en las farmacias.

Si tienen también ASMA ó SOPROCACIÓN, usen los Cigarrillos Selamita y los Papales Acados del mismo autor, que les permiten descansar durante la noche. — Véase el libro que se da gratis.

MOONEY, DENTISTA.
Corredora de San Pablo, 21 contiguo al teatro Lara.

VINO SUPER. 20 rs. arroba a domicilio. — Beatas, 11.

PROFESOR
Se dan lecciones de Ciencias y Letras a domicilio ó en su casa. Precios económicos. — Argensola, 2, 4.º

OCCASION
Ninguna como esta para comprar camas legítimas inglesas y colchones de muelles de todos sistemas. Son tan baratas, que las hay de matrimonio con adornos de metal a 35 pesetas. Esto solo se encuentra en 49, Fuencarral, 49.

Leyes de Hacienda de España

por D. LEON MEDINA y D. MANUEL MARANON

Abogados del Ilustre Colegio de Madrid

Publicacion autorizada y recomendada por Reales Ordenes 27 Enero 1892 y 6 Julio 1893.

DOS volúmenes en 8.º mayor, conteniendo toda la legislación relativa, según los textos oficiales, á la Organización Central y Provincial de la Hacienda, Contabilidad, Intervención y Contencioso del Estado, Procedimientos Administrativos, Investigación, Empleados, Clases Pasivas, Desamortización, Contribuciones é Impuestos, Rentas de Aduanas, etc., etc., con extenso Apéndice y minuciosos Índices y Notas y Concordancias.

Precio: 15 pesetas en Madrid y 16 en Provincias.

De los mismos autores

LEYES CIVILES DE ESPAÑA.—Contiene TODA la legislación civil vigente con la jurisprudencia declarada hasta el día (2.ª edición).

Se venden estas obras en las principales librerías y en Administración de este periódico.

Se venden dos casas en Zamora

señaladas con los números 89 y 41 en la calle de San Torcuato.—Razon en Zamora, en el número 41, y en Madrid calle de Santa Engracia, 52, 2.º centro.

SOCIEDAD DE TELEFONOS (SOCIEDAD ANÓNIMA)

Tarifas de precios de suscripción al año

Por una estación particular.	300
Por una estación para líneas urbanas y para todos los intercomunicadores de la misma.	600
Por una estación de uso público.	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un cambiador.	84
Cuadro indicador de cuatro direcciones.	530
Por cada otra dirección.	70
Por un conmutador de dos direcciones.	4
Cada otra dirección.	2
Un timbre (al año).	10

RABANO IODADO DE GRIMAULT y C.ª

El Jarabe de Rabano Iodado de Grimault y C.ª, es una combinación del Iodo con el Berro, el Rabano, y la Cocllearia, plantas antiescrofóticas cuya eficacia es popular desde los tiempos más remotos.

Todas las afecciones en las cuales el uso del aceite de hígado de bacalao y de los medicamentos iodados es de necesidad, son combatidas victoriosamente por medio del Jarabe de Rabano Iodado de GRIMAULT y C.ª, con la ventajosa circunstancia que es recibido y tolerado fácilmente por los estómagos más delicados, mientras que el aceite de hígado de bacalao, las píldoras y el jarabe de yoduro de hierro á menudo ocasionan asco, peso ó accidentes de intolerancia.

Desde hace veinte años, este medicamento dá los más notables resultados en el tratamiento de la Tisis y de las Enfermedades de los niños, es poderoso contra las Escrófulas, el Linfatismo, la Raquitis, la Enfarfacion y la Inflamacion de las glándulas del cuello, los Tumoros, las Cos tras y las diversas Erupciones de la piel, de la Cabeza y de la Cara. Excita el Apetito, dá tono á los tejidos, combate la Palidez y la Blandura de las carnes, devuelve á los niños el vigor y la alegría que les son naturales. Es tambien un admirable medicamento contra las Cos tras de la leche.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C.ª

Paris.— Casa GRIMAULT y C.ª
8, Rue Vivienne, 8

DEPOSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

EL CREDITO AGRICOLA Y EL AHORRO

por RIVAS MORENO

Se vende á 2 pesetas en las principales librerías, y se remite libre de franquico á los suscritores de EL CORREO que manden su importe en sellos de franquico ó giro de fácil cobro.

A los libreros que pidan más de seis ejemplares, se les rebajará el 25 por 100.

LAS PILDORAS ANTISEPTICAS DEL DR. AUDET

curan la tisis pulmonar y los catarros crónicos del pecho. Calman la tos, modifican la expectoracion, y alitan la fatiga y despiertan el apetito. 10 pias. caja en las boticas. Deposito, Capellanes, 1

LA ROSARIO

GRAN FABRICA DE JABONES COMUNES

Especialidad en aguas de jabonador KANANGA, DIVINA, FLORIDA, BRISA para el pañuelo, y en toda clase de perfumeria.

PEREDA Y COMPANIA.—SAN TANDER

IBARRA y COMPANIA

Línea regular de vapores y puertos intermedios. Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Tres salidas semanales de todos los puertos de la Division de Pasajes. Para más informes, en Sevilla, direccion y D. Joaquin de Haro consignatario.

Se vende papel por mayor, en la Administracion de este periódico, San Marcos, 30 y 32.

LA PUERTA DEL SOL

SERVICIOS FÚNEBRES

Casa en combinacion con otras de su clase en España y extranjero. Material nuevo y elegante.—Primera exposicion de coronas.

DESPACHO PERMANENTE

TELEFONO 888

Febrero, 18) FOLLETO DE EL CORREO (F. 36)

SABINA

por FEDERICO SOULIE

que cree que se alaba la rareza ó el valor de alguna cosa de su tienda.—¿De qué se trata?—preguntó de nuevo el platero con una sonrisa agradable.

—¡Oh! Dios mío!—respondió la muchacha hablando bastante alto para poder ser oída por M. de Bellestar, aunque bastante bajo á la vez para que éste pudiese presumir que se pretendía que oyese lo que iba á decir.—¡Oh! Dios mío! ¿qué quisiera suplicas que enseñárais á mamá las magníficas alhajas que ha depositado aquí madameiselle Durand.

Contestó el platero á esta pregunta con una nueva sonrisa llena de finura, diciendo como si hiciese una gran cosa:

—¡Ay! señora, tenéis que dirigiros al marqués, si quereis satisfacer vuestra curiosidad.

Estas palabras las pronunció señalando á éste, que se hallaba á alguna distancia.

La muchacha bajó la cabeza con una profunda confusion. La madre excusó el capricho de su hija, y ambas salieron al momento de la tienda dejando á M. de Bellestar sembrado en extremo de que un secreto que él creia no ser conocido más que de él, de Sabina y de Mad. Simon, lo fuese tambien de aquella muchacha.

—¿Quien son esas señoras?—preguntó al platero apenas salieron de la tienda.

M. de Leonard que trataba de leer en el semblante de M. de Bellestar la respuesta que debía darle, aguardó á que éste despus de haber mirado el coche atentamente

á través de los cristales de la tienda, dijese con aire desdén:

«Es un carruaje de alquiler.»

Para contestar adelantando el lábio inferior sobre el superior con desdén:

—Será gente probablemente que querrá pagar dentro de un mes lo que ha comprado, aunque tienen una casa en que me parece que he visto algunas cuerdas con caballos.

—¿Su nombre?—dijo M. de Bellestar.

—Las señoras de P....

—Conozco ese nombre—dijo el marqués —pertenece á una excelente familia. ¡Hace mucho tiempo que las tenéis por parroquianas?

—Hace muy pocos días.

—¿Conocen á Mlle. Durand?

—Ella es quien me las ha enviado: parece ser que Mlle. Aurelia de S.... añadió con una intencion mercada,—es la mejor amiga de Mlle. Durand y la confidenta de sus más íntimos y secretos pensamientos.

—Recordo perfectamente que he visto otra vez esa cara,—dijo M. de Bellestar dándose una palmada en la frente.

—¿Habrá sido en la reunion que hubo hace poco en casa de M. Simon?

—Si, si,—dijo M. de Bellestar poniéndose cara á cara consigo mismo y sonriendo, sin duda, á un dulce recuerdo.... y yo tambien fijé en ella mi atencion.

Poned en lugar de los puntos suspensivos, estas palabras: «Creo que ella reparó en mí; y tendreis el principio de la frase de M. de Bellestar; principio que no pronuncie, pero que lo daba á entender muy bien el fin que habia dicho por alto: «y yo tambien fijé en ella mi atencion.»

—Es muy bella y muy graciosa,—añadió —y aunque no he hablado con ella, la creo muchacha despierta.

—Ha sido cosa muy chocante,—replicó el marqués,—que habiéndome conocido, como

estoy seguro de que ha sido así, haya hablado delante de mí de las alhajas de Sabina.

—¡Ah! ¡ah! ¡ah!—dijo el platero, recogiendo todos sus generos que iba colocando en los cristales.—¡Ah! ¡ah! ¡ah!

Todos estos ¡ah! estaban preñados de misterios.

—¿Pero qué tenéis?—dijo M. de Bellestar —¿qué quereis decir con esas risas?

—¡Oh!—replicó el platero,—es suplico que creais que todo esto no es más que una suposicion mia; pero que no tendria nada de particular.

—En fin, decidme lo que es y dejaos de palabras,—dijo el marqués.

—¡Oh! Dios mío!—replicó el comerciante,—no puedo decirlo. Pero no he vivido yo entre las gentes de la más alta categoria para no conocer un poco el corazon de los hombres.... y aun el de las mujeres,—añadió con un aire delicado:

—¿Qué quereis decir? acabemos,—dijo el marqués tambaleándose graciosamente;—¿el señor de Leonard se ocupa en estudiar el corazon humano?

—Algunas veces,—dijo el platero satisfecho de sí mismo,—y apostaria cualquiera cosa á que en esta ocasion lo acertado.

Una mirada llena de respetuosa finura acompañó esta frase.

—Pero, en fin, ¿de qué se trata?—replicó M. de Bellestar, con ese aire de satisfaccion del que se prepara á recibir de lleno un enorme cumplimiento.

—¿Para qué quereis que os lo diga, señor marqués?—replicó M. de Leonard;—debeis estar ya muy acostumbrado á esas cosas.

—Os asegure que no os comprendo, querido amigo.

—Pues bien,—dijo el platero cargando el acento en cada una de sus palabras,—me temo mucho que la amistad de Mlle. Aure-

lia de S. para con Mlle. Sabina Durand no se resienta mucho con este encuentro.

—¿Por qué?—preguntó el marqués, que queria que se le dijese todo cantado y rezado.

—¿Por qué preguntais?—replicó M. de Leonard abriendo dos grandes ojos,—por qué no puede haber amistad tan poderosa que no sienta que disfrute otro de una felicidad que querria uno con gusto para sí.

M. Leonard se volvió de lado apenas acabó esta intrépida declaracion que él á lo largo recibió sin retroceder un paso. Entretanto, M. de Bellestar estuvo cerca de un minuto sin responder, hasta que dejando escapar una risita flagrada, y despues de haberse dicho probablemente á sí mismo por lo bajo lo que pensaba acerca de su mérito personal, acabó en alta voz este monólogo, diciendo:

—Seguramente, yo soy un buen partido.

En esto llegó un criado trayendo los encargos que esperaba M. de Bellestar, por lo cual se vió ya éste sin que hacer ningún en la tienda; no obstante, en vez de marcharse, comenzó á extender sobre el tablero todos los objetos que le habian sacado, señalándolos uno á uno con la punta de los dedos con aire distraído, como uno que piensa en otra cosa de lo que está haciendo, y continuó en estos términos:

—¿Pero cómo diablos os ha dicho todo eso?

Ante semejante pregunta, la figura del platero tomó un aspecto más grave, hallándose el tal como embarazado, sin duda porque debió ocurrirle, aunque tarde, que el deseo de halagar á su noble y rico parroquiano le habian arrastrado demasiado lejos.

—No sé me ha dicho nada, señor marqués,—replicó comiéndose la mitad de las palabras,—solo que he notado.... he creido notar.... así por lo menos he expli-

caído yo ciertas frases.... ¿No sabeis tan bien como yo, señor marqués, que la pasion es algunas veces injusta? Pero es inútil que nos ocupemos de esto....

—¡Ah!—dijo el marqués,—¿por qué me hablais de pasiones, de injusticia?

—¡Oh! no es nada.... absolutamente nada.... sino que como hace poco lo deciais vos.... Mad. Aurelia de S.... tiene mucho ingenio, del que tal vez abusa algunas veces....

—¡Ah!—replicó M. de Bellestar—de aquí resulta claramente, que á pesar de todos vuestros rodeos, Mlle. de S.... os ha debido decir algo de malo contra mí.

—¿Contra vos? Seguramente no.... me parece por el contrario que lo que acabo de decir.... del sentimiento que lo causa tal vez la felicidad de Mlle. Durand.

—Seria tal vez que hubiese abusado de su ingenio en contra de sí misma?

—No digo esto tampoco—dijo el platero enlabriando;—os ruego que no me preguntais nada más en el asunto. Todo ello no ha sido más que una palabra escapada en un movimiento de despecho, una palabra que está y seguro que no está cimentada en nada sólido.

—Pero, en fin, ¿qué palabra es esa?—replicó el marqués.

—Os suplico—replicó M. Leonard,—que no me lo preguntéis. Yo detesto las habladurías. Estoy oyendo aquí con frecuencia cosas que no diré yo nunca, mucho menos estando presente la persona ofendida.

—Pero lo que ha dicho Mlle. de S.... puede, pues, herirnos?—replicó el marqués, que á pesar de su torpeza no carecia de un cierto sentimiento para descubrir lo que le interesaba saber.

—No abuseis, pues, os lo ruego, os lo suplico—replicó M. Leonard;—no abuseis de una palabra que habeis cogido al vuelo y quisiere no haberos dicho, para obligarme